

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

INSERCCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Uft. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se ad-  
miten á precios convencionales en la adminis-  
tracion calle del Rubio, 23, prel.

AÑO XXII. NUM. 4791 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 6 DE ENERO DE 1871.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 2

## PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha dispuesto que D. Manuel Bolaño Rancano registrador de la propiedad en Becerreá, se traslade en igual cargo á La Cañiza, que resulta vacante por renuncia del efecto D. Tomás Alvarez Vazquez.

Por orden del ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado registrador de la propiedad de Quiroga, de cuarta clase, D. José Fernandez Quesada.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que hasta la publicacion de la ley de Instruccion pública, sometida á la deliberacion de las Cortes, se abone á los individuos del jurado que nombra el rector de la universidad de Valladolid, para los exámenes de la facultad de ciencias y carrera profesional de maestros de obras, establecida en Vergara por la sociedad de amigos del Seminario y demás comisiones análogas, aunque estén compuestas con cátedráticos de la facultad, las dietas que les corresponden conforme á lo dispuesto por el artículo 226 del reglamento de segunda enseñanza de 1839.

Por el ministerio de Fomento se ha resuelto en vista del expediente instruido por la universidad libre de Murcia que dichos establecimientos puedan solicitar los jurados de examen para las asignaturas que no existieran oficialmente en la universidad del distrito de cualquiera otra universidad oficial, siempre que en ella existan las asignaturas sobre que ha de versar el examen con el carácter de oficiales; es decir, desempeñadas por cátedráticos que cobren de Tesoro y estén incluidos en la planilla de la facultad respectiva, quedando en su vigor todas las demás disposiciones del decreto de 23 de setiembre de 1870.

Anoche se recibieron en la embajada de la confederacion de la Alemania del Norte en Madrid los siguientes despachos telegráficos que hoy publica la Gaceta.

Berlin (sin fecha).

OFICIAL.—Amiens, 4.—El general Beuthein sorprendió al enemigo mandado por el general Roy, disper-

sándolo y cogiéndole tres banderas, dos cañones y 500 prisioneros.

Versalles, 5.

El general Manteuffel anuncia que el enemigo tomó la ofensiva el 2 á medio día con fuerzas muy considerables, y fué rechazado cerca de Saignier por una brigada, perdiendo 250 hombres. Una division y un destacamento del Principe Alberto defendieron gloriosamente sus posiciones cerca de Bapaume, cogiendo al ejército del Norte 260 prisioneros. Las pérdidas del enemigo fueron enormes, y se retiró durante la noche perseguido por nuestra caballería.

Continúa el bombardeo del frente Este de Paris.

Versalles, 5 (10.)

El rey á la reina.—A las nueve ha empezado el bombardeo de los fuertes del Sud de Paris. El tiempo es soberbio y tranquilo: 9º bajo 0, y sin nieve.

El gobernador superior civil de Filipinas participa por conducto del cónsul de España en Marsella, con fecha 9 de noviembre último, que no ocurría novedad en aquel Archipiélago.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa por conducto del cónsul de España en Londres, con fecha 10 de diciembre último, que el estado sanitario de la isla es regular, y que el orden público continúa inalterable.

Por el gobierno de esta provincia se invita á los licenciados del ejército, de la armada, y de la guardia Civil y de carabineros que aspiren á las plazas de agentes de orden público, á que en el término de 15 días, contados desde hoy, presenten sus instancias en el mismo con los documentos que justifiquen sus servicios.

Ayer tuvo lugar el sorteo de las 40 acciones del empréstito de la villa de Madrid de los Sres. Erlanger y compañía y entre las 42610 existentes en la actualidad habían de amortizarse con premio lo han sido las señaladas con los números siguientes:  
Premio de 380000 reales al número 140373.

Idem de 7600 á los números 91433 y 96034.

Idem de 3300 á los números 378261, 237912, 133975 y 180649.

Idem de 1140 á los números 314731, 82475, 270679, 305323, 79328, 41691, 252935, 260822, 193173 y 237893.

Idem de 760 á los números 367444, 169347, 333346, 111783, 122280, 367604, 296335, 399826, 81252, 211850, 222844, 143286, 143492, 327633, 83174, 306770, 127834, 196700, 284636, 272083, 162720, 392133 y 382066.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 3º6 grados, y la mínima de -4º8.

Ayer llovió en Bilbao y San Sebastian, y nevó en Leon, Teruel, Toledo y Vitoria.

En el mercado de granos de esta capital, se vendió ayer la fanega de trigo de 12'25 á 13'75 pesetas, y la de cebada, de 5'45 á 5'62.

Ayer se degollaron en el matadero de Madrid 844 reses de todas clases con peso de 90351 libras.

La Epoca asegura que el conde de Fernan Nuñez no vendrá durante el invierno á Madrid.

Dice la Epoca: «Estamos en un momento de expectativa para los partidos revolucionarios, que aguardan los primeros actos del ministerio. Repítese, sin embargo, que la entrada en Gracia y Justicia del señor Ulloa significa el deseo de templar la tirantez de relaciones con la Iglesia.»

El Puente de Alcolea, contestando á un artículo de la Integridad nacional, sobre el nombramiento anunciado del general Izquierdo para la isla de Cuba, dice que el general Izquierdo pudo ser nombrado capitán general de la isla de Cuba, á haberlo querido él, á raíz de la revolución, como pudo tambien haberlo sido mas tarde; pero en una y otra ocasion se negó á admitir aquel mando, porque comprometido en el buen éxito de la misma revolucion, creia, como cree aun, que á este propósito exclusivamente debe consagrarse su prestigio, su influencia, y hasta su existencia, si fuera necesario. Y añade que el general Izquierdo no se negará, cuando la revo-

lucion no tenga nada que temer de sus encarnizados enemigos, á o parar el puesto que el gobierno le señale, y mucho menos se negará, cuando en este puesto haya peligros ó dificultades que vencer, como desgraciadamente los hay en la isla de Cuba; pero que hoy por hoy nada se le ha dicho que pueda temerse como indicio siquiera de que vaya á ser destinado á aquella capitania general.

Dice la Nacion que el rey ha pedido una lista de los voluntarios de la Libertad que se hallen indigentes ó faltos de trabajo, sin duda con el objeto de socorrer sus necesidades.

Un colega dice que el rey ha dado orden de que á las 12 se cierren las puertas de Palacio; por lo tanto, los ministerios de Estado y Ultramar quedarán cerrados á dicha hora.

Leemos en la Epoca: «Habiéndose dicho en los círculos políticos que por cada brigadier unionista ascendido á general, recibirían la faja dos brigadieres progresistas, personas formales aseguraban que todas esas noticias eran inexactas, y que, proponiéndose el rey tomar de veras la direccion del ejército, no aumentaría los celos que en este existían, autorizando promociones que no estén fundadas en largos y buenos servicios, dejando al tiempo dar lugar á los ascensos que ahora se querían precipitar. Como queremos bien á alguna de las personas indicadas, lo sentimos por ellas; pero la medida, si es cierta, nos parece prudente y atinada.»

Con motivo de haber dicho un periódico que la Discusion se haria monárquica contesta nuestro colega:

La Discusion fué, es y será republicana. Téngalo así entendido el colega, y no se haga eco de chismes y absurdos rumores.»

Hoy recibimos el siguiente telegrama: Londres, 5 (5 tarde. Por el cable anglo-portugués.

Anunciase de Versalles que esta mañana ha empezado el bombardeo de los fuertes de la parte Sur de Paris.

En la Bolsa se han cotizado:

Consolidado inglés, á 92-1/8.  
3 por 100 español, á 29 7/8.—Fabra.

## SEGUNDA EDICION.

Leemos en las Provincias de Valencia: «Un nuevo secesionista! Segun nos escriben de Ribaroja, el martes, en camino de encontrarse trabajando en el campo partida de Orquera, Ricardo Ramos Arue, hijo de una persona muy acaudada de Ribaroja, con un jornalero, se presentaron unos criminales muy conocidos, y apoderándose de ellos exigieron por el rescate del Ricardo Ramos 8004 reales, cuya cantidad, entregada por su padre, libró al hijo de manos de los criminales.

«El compositor Gounod tiene una posesion cerca de Saint Cloud. A fin de que pueda ser preservada, ha pedido su proteccion al principe real de Prusia, quien ha dispuesto que se coloque en ella un cartel y un centinela para que se respete.

El Telégrafo autógrafa asegura que el Papa abandona la ciudad de Roma.

Leemos en un periódico de Burdeos: «Los comuneros, de quienes no se oia hablar hace algun tiempo, se dice quieren entrar en escena para prestar su concurso al señor de Bismarck en el último trance de su vida. Algunos de sus jefes se remueven ya bastante en el cuartel de las Ternas, porque la prefectura de policia juzga conveniente hacerlos vigilar de cerca.»

Dice un periódico de Burdeos: «Se ha echado á volar la noticia de que la Rusia habia pasado una nota al gobierno francés para que este cediese al Santo Padre Niza y Saboya: autorizados informes, nos permiten asegurar que ninguna de las tres partes interesadas ha pensado en semejante cosa.»

El Telégrafo autógrafa dice que la conferencia europea que iba á verificarse en Londres, no tendrá ya lugar.

Dice un periódico de Burdeos: «Los zuavos pontificios están llamados á la atencion por su valiente comportamiento, y sobre todo por su envidiable disciplina.»

Esta niña amaba tambien á su hermano Febo, el niño atrevido, audaz, y á quien durante el camino enseñaba yo la manera de tener la espada en la mano.

Soy demasiado joven para padre de un género, y sin embargo en el afecto que me inspiró esta niña, habia algo de paternal: va á cumplir once años el otoño próximo y dentro de cuatro será una hermosa joven.

Cuando dormia en mis brazos por el camino, rozando con mi cara sus cabellos rubios, comprendia yo toda la locura de las madres: la niña me pagaba bien, porque no queria ir mas que conmigo ni dar la mano mas que á mí. Yo le contaba cuentos de la guerra. Febo se acercaba tambien á oírlos y parecia que aquellos dos niños me pertenecian.

Sus padres llegaron á tener celos de mí, la madre lo confesaba riendo y el padre frunció el ceño mas de una vez, y decía:

—El diablo mismo ha tenido parte en la muerte del pollino!

No me habian confiado el motivo del viaje; pero Agénora me lo decía todo: me dijo que habia nacido como su hermano en Lescun, que eran gemelos, y la niña decía acordarse del valle de Arriaga y de la humilde casa solariega que habitaban.

Un proceso intentado por el conde de Randon, á quien el poder de la reina madre hacia entonces poderoso, echó á la familia de este último asilo, y entonces el jefe de la familia pasó la frontera y llegó hasta Aranjuez en busca de hospitalidad, que aguardaba de un antiguo compañero de armas casi tan pobre como él.

La pobre casa que habitaban en Aranjuez estaba en las márgenes del Tajo y no lejos del palacio tan querido de Felipe IV, y donde la infanta Maria Teresa habia pasado sus juveniles años.

Aconteció un día que Agénora se escapó por los inmensos jardines que rodeaban el palacio, y sin encontrar el camino, rendida de calor, de cansancio, se durmió en uno de aquellos magníficos bosques, por mal nombre llamados jardines.

Un guarda del sitio sorprendió y la reñia á tiempo de que la infanta, que Dios bendiga, porque tiene un hermoso corazón, paseaba con sus damas y se interrumpió á evitar el castigo que el guarda queria dar á la niña por haber comido algunas frutas de aquellos ár-

bores, cuyos restos admirábase en su torno suyo.

—«No le hagas daño,—murmuró la infanta acercándose,—pobre niña, es muy hermosa y yo la protejo; desde hoy será mi amiga.»

No necesitó mas que tan poderosa intercesion; la infanta la llevó consigo, la hizo subir á sus habitaciones y la dijo con bondadoso ademán:

—Ya que la casualidad ha querido que yo llegue en momento tan oportuno, desde hoy serás mi amiga.

En efecto, Maria Teresa hizo ir diferentes veces á la niña á sus habitaciones y la proteccion de aquella infanta fué obra de la Providencia y un beneficio para aquella noble familia que vivió, si no en la opulencia, en la abundancia.

Han sido necesarios todos los sucesos que han hecho á Maria Teresa reina de Francia, para hacerla olvidar de su pobre amiga Agénora; pero en cambio su padre comprendió todo el partido que á él le podria reportar aquel matrimonio.

El favor de una reina le habia privado de su herencia, el favor de otra podia devolvérsela y emprendió el viaje otra vez con toda su familia, á través medio España y me encontré bastante á tiempo para atravesar la mitad de la Francia.

Cuando llegamos á Orleans, los niños no podian mas y su madre estaba aniquilada; el padre en cambio se desesperaba, y comparándose á M'isés, decía que Dios le detenía en su camino cuando iba ya á tocar la tierra prometida.

En este estremo el único recurso era apelar á la compasion de una noble dama, viuda, cuya casa solariega se veia en el fondo del bosque á pocas leguas de Montargis.

La dama era, por su matrimonio, Saintis, pero por su propio nombre Grailly; y en otro tiempo habia sostenido relaciones de parentesco con el padre de Agénora. En lugar de proseguir hacia Paris nos dirigimos á Montargis y llegamos una tarde del mes de junio, todos en un estado deplorable.

La dama nos recibió mal, y al ver el aspecto del que la llamaba prima, dijo que era un impostor, que su primo debia tener otro aire y otras ropas, y por pura caridad nos permitió dormir en la parte de la granja, fuera de los mu-

—Como me han dicho con frecuencia,—repuso Flamberge,—1 mí me falta algo para ser hombre de corazón; no sé abrigar odio contra nadie. Esta misma noche, el hombre de que hablamos le he tenido frente á frente, y ni aun he pensado tocarle á la ropa.

—¡Oh! justo es demasiado!—esclamó Mariana con verdadera esplosion de cólera.—¿Crees que yo necesito un santo? ¿Qué diablos quieres que haga yo de tí? Y con ademán violento dió un puntapié al velador que sostenia la taza y la cafetera delante de ella.

—Me abandonaron con estas heridas,—continuó Flamberge bajando de nuevo sus mangas,—y una leve punalada, origen del primer costuron de mi chaleco... Mi piel se curó; en mi chaleco todavía me quedaba la señal.

Dunkerque se rindió á Mr. de Turanne, y las compañías de que yo formaba parte se destinaron otra vez á Flándes para esperar el paso del rey y custodiar el país.

El objeto de este viaje era preparar su matrimonio con la princesa Margarita de Saboya; pero el matrimonio no tuvo efecto á causa de la sobrina del cardenal.

La corte regresó á Paris, y nos enviaron á Provenza donde habia rebelion. Al año siguiente otro viaje me llamó bien con motivo de esponsales, nos llevó hacia San Juan de Luz; la corte y el rey irán á recibir allí á la infanta de España para reina de Francia.

Esta vez el matrimonio se realizó, se firmó la paz y se licenció á las compañías asalariadas sin pagarles el último sueldo.

Casi todos mis camaradas se reunieron en bandas para saquear el país; pero yo no quise unirme á ellos.

Mi objeto era venir á Paris y reunirme á mi hermano Janot.

El camino es largo de San Juan de Luz á Paris, no tenia un sueldo y sufrí aun de mis heridas, caminando á pié á jornadas muy cortas.

Hacia un mes que habia salido y aun no habia andado la mitad del camino. Un día en las cercanías de Perigueux ví venir detrás de mí una pobre caravana compuesta de padre, madre, un niño, una niña y un criado anciano. Los padres y el anciano caminaban á pié como yo, y los dos niños iban cabaleros en un asno que tropezaba á cada paso y que no podía mas.

—Sois demasiado rica,—dijo Flamberge,—y demasiado pobre; además, no he amado á una mujer, ya os lo he dicho; pero amo á una niña que será mi mujer mañana...

Las cejas de Mariana se fruncieron, pero al punto moduló una sonrisa y exclamó:

—Es que vos sois un niño, antiguo mio, y casi se vuelve una niña tambien al lado vuestro! ¡por mí vialo yo no tenia costumbre de pasearme por el jardín de la tornura, y al oírlos... ¡en fin continuad vuestra historial!

—Me abandonaron con estas heridas,—continuó Flamberge bajando de nuevo sus mangas,—y una leve punalada, origen del primer costuron de mi chaleco... Mi piel se curó; en mi chaleco todavía me quedaba la señal.

Dunkerque se rindió á Mr. de Turanne, y las compañías de que yo formaba parte se destinaron otra vez á Flándes para esperar el paso del rey y custodiar el país.

El objeto de este viaje era preparar su matrimonio con la princesa Margarita de Saboya; pero el matrimonio no tuvo efecto á causa de la sobrina del cardenal.

La corte regresó á Paris, y nos enviaron á Provenza donde habia rebelion. Al año siguiente otro viaje me llamó bien con motivo de esponsales, nos llevó hacia San Juan de Luz; la corte y el rey irán á recibir allí á la infanta de España para reina de Francia.

Esta vez el matrimonio se realizó, se firmó la paz y se licenció á las compañías asalariadas sin pagarles el último sueldo.

Casi todos mis camaradas se reunieron en bandas para saquear el país; pero yo no quise unirme á ellos.

Mi objeto era venir á Paris y reunirme á mi hermano Janot.

El camino es largo de San Juan de Luz á Paris, no tenia un sueldo y sufrí aun de mis heridas, caminando á pié á jornadas muy cortas.

El marqués de Gricourt ha publicado en Cassel un folleto titulado Relaciones de Francia con Alemania...

Ha terminado en Atenas la información relativa al famoso secuestro de Marathon...

En Torremolinos continúan los trabajos para la realización del importante proyecto de traer a Málaga las aguas de aquella localidad.

Hoy ha salido de Córdoba para esta capital, una comisión de la diputación provincial, compuesta del vicepresidente D. Rafael María Gorruido...

En Córdoba tratan varios jóvenes de organizar una sociedad que sirva de base para un ateneo Científico y Literario.

En Aguilar (Córdoba) se ha inaugurado estos días un nuevo casino en un edificio construido al efecto.

Algunas señoras de Lyon han tomado la iniciativa para obtener que se celebre en toda la Francia un día de rogativas y de ayuno...

Dice una carta de Lyon: «Siguen adelantando las diligencias concernientes al asesinato del comandante Arnaud...»

El ayuntamiento de Lyon, para procurarse los treinta millones de reales...

que ha perdido por la supresión de los derechos de puertos, ha establecido el impuesto progresivo sobre los alquileres...

Dice una carta de Florencia, que ciertas potencias han dado a Su Santidad seguridades de una cooperación positiva...

El Times del 27 habla de un nuevo conflicto entre el gobierno romano y el virrey de Egipto...

Dice que Rusia ha aceptado la conferencia europea con la condición expresa y sine qua non de que la reforma del tratado de 1836 sea reconocida como un hecho consumado...

Dice un periódico de Zaragoza, que bajo el título de la Situación acaban de escribir dos conocidos poetas aragoneses una revista cómica-política del año de 1870...

En los montes de las provincias Vascongadas, se encuentra muerta mucha caza a causa de las nevadas.

El Eco del progreso se muestra alarmado y da la voz de alerta a los progresistas por haber visto designados, dice, para altos puestos a ciertos personajes refractarios a la idea liberal...

Al Tiempo parece que le han sido sequestrados, supuestos que a consecuencia de causa judicial ó denuncia, los números de provincias de ayer y anteayer.

El número 10 del acreditado periódico de Pamplona la Caridad en la guerra, dice que se ha verificado en Zaragoza la solemne instalación de la sociedad de Socorros a los heridos en campaña...

En Burdeos se prepara una manifestación popular para asegurar nuevamente al gobierno las simpatías de la población.

Dice un periódico de Burdeos: «Se multiplican de una manera prodigiosa los cuerpos de ejército prusianos; los últimos despachos anuncian haberse presentado uno de 11000 hombres en Bayona...»

Las últimas noticias de Burdeos dicen que de los fuertes de París, el de Nogent es el que mas ha sufrido con el bombardeo de los prusianos.

Dicen de Roma que el Tiber ha salido de madre causando grandes destrozos.

En la noche de 24 del pasado mes se promovió un gran escándalo en la iglesia de San Agustín cuando se celebraba la misa fúnebre del Gollo...

En Málaga se va a publicar un nuevo periódico titulado el Eco de Málaga.

El Conservador de Córdoba da los siguientes detalles del descarrilamiento de Jerez:

«El tren ascendente núm. 2, procedente de Cádiz, descarriló anteayer en el kilómetro 104, entre el Puerto de Santa María y Jerez, con la desastrosa consecuencia de siete muertos...»

El día 5 cayó una copiosa nevada en Córdoba. Es la tercera en pocos días.

A ciento setenta y tantas ascenden las denuncias entabladas contra el Combate, según declara su director el señor Paul y Angulo...

La célebre cantatriz, señorita Nilson, que se encuentra actualmente en New-York, se le dedica durante tres días a vender personalmente ramilletes de flores...

destinando su producto al socorro de los heridos franceses. Un personaje le dio 500 duros por un ramo; esta acción mereció aplausos tan numerosos, que la señorita Nilson, aceptando su brazo, le condujo en triunfo por todo el hazar.

El Sr. Córdoba y Lopez, redactor que fué del Combate, publica un comunicado en la República Ibérica explicando, por lo que respecta a su persona, el por qué de no haber podido acudir a la lucha armada que se anunció para después de la muerte del Combate...

La Iberia dice hoy: «Suplicamos a todos los señores que nos dispensen el obsequio de ayudarnos a tejer la corona poética a la memoria del inmortal D. Juan Prim...»

Dice la Iberia de hoy, contestando a un periódico republicano: «Ni en cuerpo ni en alma es el ejército de partido alguno.

El ejército es puro y simplemente de la patria y de la libertad, cuyos sagrados intereses defenderá siempre contra los enemigos exteriores como contra los interiores...»

La Igualdad dice que el Sr. Fernandez de las Cuevas ha estado en candidatura para subsecretario de Estado.

La junta de Agricultura, Industria y Comercio de Sevilla ha acordado la inmediata instalación en su local de la Casa-Lonja de una Exposición permanente de productos naturales...

Dice un colega de Barcelona que se ha acordado que la calle denominada antiguamente de Cristina, y hoy de la República, vuelva a tener el de Prim...

El Eco de España dice que su número del 3 ha sido denunciado.

El Eco de España recuerda hoy, y reproduce, discursos pronunciados en solemnes ocasiones a las de hoy, ante la reina que fué de España doña Isabel de Borbon.

Dice la Esperanza: «Con motivo de la precaria situación en que se encuentra actualmente el clero de España, y de su absoluta falta de recursos, el señor obispo de Urgel ha solicitado y conseguido de Su Santidad para los sacerdotes de su diócesis, el que los días festivos que se celebren en las misas, una de ellas en el pueblo donde no haya párroco, que no recibir estipendio de celebración por la segunda, y que esta gracia se estiende también con respecto a las fiestas suprimidas...»

El puerto de Kiel se hallaba completamente cerrado por los hielos. La navegación en el mar del Norte estaba interrumpida. El termómetro señalaba en Copenhague 13 grados bajo cero.

En el colegio de medicina del estado de Jorva (Estados Unidos) concurren 30 estudiantes, de los cuales cinco pertenecen al sexo bello.

A causa de haberse helado las aguas que sirven de motor a varias fábricas de las cercanías de Martorell, han tenido que parar estas sus trabajos.

La entrada de año, una de las fiestas mas populares en toda Francia, ha sido este año sumamente triste, y ni aun los regalos que en semejante día suelen cambiarse los amigos, han tenido lugar. Así lo dice un periódico de Burdeos.

El 2 del actual se constituyeron en Valencia las salas civil y criminal en la forma siguiente:

La sala civil la componen los Sres. D. Modest Fuster, presidente; y los magistrados D. José García Herranz, D. Manuel del Alisal y D. Manuel Abello Valdés.

Y la criminal el Sr. D. Francisco Martínez Mora, presidente; y los magistrados D. Antonio Ramirez, D. Cristóbal Pérez Comoto, D. Manuel Gregorio Gimenez, D. Pedro Rodon y D. José de Bustos.

Faltan tomar posesión dos magistrados, que son los Sres. Bohigas y González Llanos.

La sala de lo criminal, en atención a los muchos negocios de esta clase y conforme a lo prevenido en dicha ley, se dividirá en dos secciones. Los relatores y escribanos de cámara no tienen asignada sala especial y des-

pasar, los padres tenían un aspecto honrado, noble; los niños eran hermosos como los ángeles, la niña, sobre todo, cuyo rostro, un poco tostado por el sol adornaba un cerco de cabellos rubios.

Los trages del padre y de la madre anunciaban ser hidalgos de aldea, casi aldeanos, cuyo estado de fortuna debía zorrer parejas con el mío.

—Ota, compañero,—me dijo aquel esbelto hombre,—¿estamos aun lejos de la ciudad?

—A dos leguas largas,—respondí yo. Y pasaron saludandome. Yo les contemplé largo rato, sentado a orillas del camino, con una emoción en el corazón que no me explicaba...

—¿Me escuchais, señora? —Sí,—murmuró Mariana, que habia tomado una actitud meditabunda, pero sin embargo atenta,—escucho.

—Tenias razón, hemos llegado a lo que os interesa. El jefe de aquella familia era Tancredo, jefe del Bouche, al presente conde de Foix.

—¿Y venian de España?—preguntó Mariana.

—Venian de España. Un recodo del camino me los ocultó en breve; pero apenas los habia perdido de vista, oí gritos entre los que destacaba el acento medroso de una niña.

A pesar de mi cansancio, eché a correr con toda mi fuerza, y llegué a tiempo que se levantaba del suelo a mi pobre rubia, a quien el asno acababa de arrojar.

Estaba algo lastimada, y el niño también. En cuanto al asno, no podia levantarse; habia muerto de cansancio.

—Mi joven amigo,—esclamó el padre con ademán magistoso que no sentaba muy bien ni con su atavío ni con su tren;—tened delante de vuestros ojos a un noble, enlazado por parentesco a las primeras casas soberanas de Europa...

—¿Y decia la verdad!—esclamó vivamente Mariana.

hace algunas horas conde de Foix, señor de Lescun, de Lautrech, de Buch y otros lugares, me nombró su regida parentela. Según me dijo, es pariente de Valois y de Borbon, primo de Albrét, tío de Courtenay, y aliado de Stuart de Saboya, de Lorena y de la casa de Austria.

—¿Todo era verdad!—murmuró de nuevo Mariana.—¿La pura verdad!

—Sí, pero todo eso no impedia que él y su mujer fuesen como unos pobres diablos inspirando compasión.

—Su mujer es de humilde cuna,—esclamó Mariana,—ha nacido en una cabaña; no es solo en los cuentos de hadas donde las pastoras se casan con los reyes.

Por segunda vez sus miradas se encontraron; la de Mariana era dura, la de Flamberge risueña.

—El niño no podia andar, la niña lloraba; tenía a esta en mis brazos, el criado hizo otro tanto con el niño, y el noble cargó con los arreos del pollino muerto. Así cargados, continuamos nuestro camino y llegamos a Perignoux, donde tuvimos una miserable cena a cambio de los arreos del asno.

El pariente de tantos reyes y príncipes llevaba su bolsa tan bien provista como yo.

Al día siguiente por la mañana me dijo:

—Amigo, venimos de Aranjuez, donde mi primo el rey de España tiene un sitio de recreo mas bello que Fontainebleau. Nuestra hermosa prima la infanta, a la sazón reina de Francia, no quiere pasarse sin mi hija Agénora, a la que allí veia todos los días, y si queréis ayudarnos a conducir nuestros hijos hasta París, yo me encargo de vuestra fortuna.

Reemplacé, pues, al asno hasta mas allá del Loira.

Aquí Flamberge se detuvo bruscamente para prestar atento oído; detrás de aquella puerta cerrada con cerrojo se oía algo de nuevo.

No era ya el ruido distinto de tacones con espuelas; parecian mas bien los pasos de un espiá que se acercaba a escuchar.

—¿Y bien?—preguntó Mariana. —Mi hermosa patrona,—repuso Flamberge,—os advierto que no quiero hacer estas revelaciones mas que a vos. Su acento era tan franco, tan resuelto,

que Mariana fijó en él los ojos como si le oyera por primera vez.

—Es preciso mas de una mirada para enterarse bien, camarada,—murmuró ella con aire pensativo.—Además en mi casa hay muchos empleos, hace media hora yo me decia: hermoso, bueno y valiente... y pensaba colocarlo en consecuencia... Si por el contrario sois taimado y astuto, tanto mejor, tambien habrá trabajo que daros.

Los rasgados ojos azules de Flamberge habian recobrado su expresion candorosa.

—¿Os serviré como querais ser servido!—murmuró con acento casi tierno.

—¿Qué clase de hombre sois?—murmuró Mariana confusa.

—Tengo la edad de un hombre,—repuso Flamberge;—pero aun no he hecho nada propio de tal: si me entregase a vos, os daría mi cuerpo y mi alma.

La Normanda pensó por un momento que aquel mancebo que tenia la cándida belleza de una virgen, era un diplomático mas sagaz que ella.

—Compañero,—dijo, tendiéndole lealmente la mano;—los disfraces, no siendo en Carnaval, me asustan. Mañana, cuando yo os entregue vuestro verdadero trage de terciopelo y de seda, os miraré con atención y podré juzgaros.

—Tendré un placer en llevar todas esas galas,—repuso Flamberge,—porque no las he gastado ni aun en tiempo de Carnaval.

VI.

El que espiaba al otro lado de la puerta habia tenido tiempo de cansarse; media hora despues todavía encontramos a la hermosa y al mancebo sentados uno al lado del otro y hablando como buenos amigos; solamente que ahora, cerca de ellos, en el velador, se veian una botella y dos vasos.

—Entonces,—decia Flamberge, cuyas mejillas y ojos se habian animado notablemente en aquel intervalo,—antes de enviar al hombre de las gafas al otro barrio, queréis ser su legítima mujer?

—¿De dónde diablos has sacado eso?—esclamó Mariana lanzando una mirada de terror hacia la puerta.—La espada que llevas no le libraria si tuvieras el capricho de burlarte de mí.

Flamberge le tomó una mano que llevó con galanteria a sus labios y dijo:

—Es el vino que me trastorna, mi cabeza se pierde, y además sois bella hasta volverle a uno loco. Yo soñaba con matar a un hombre por vos, y que ni aun en la guerra he tenido valor para manchar de sangre la hoja de mi espada.

—Niño, vuelve a tu cuento,—esclamó Mariana sin retirar su mano.

Flamberge lanzó una careajada y dijo:

—¿En qué estábamos? he olvidado mi pobre historia.

—En el oficio de pollino que aceptaste,—repuso Maria con mas serenidad de la que correspondia a tan estrañas palabras.—No temas fatigar mi atención; tengo necesidad de conocerte.

—Y yo de algo mas que eso,—dijo el joven soldado con alegre expresion.—Me haceis decir cuanto queréis; pero no me importa, sois la hermosa entre las hermosas y quisiera prolongar mi historia hasta mi último día para pasar mi vida a vuestro lado.

—Vamos, habla, habla,—murmuró Mariana con impaciencia.

—¿Aguarda ese hombre?—dijo Flamberge frunciendo el ceño.

—Eso no importa, me agrada hacerle esperar. Prosigue.

—No os enfadéis, reina mía; desempeñé mi oficio de asno sin el menor percance, llevando en mis brazos a la pequeña Agénora y algunas veces a su hermano Fobo... Si se le deja crecer a ese niño será un gallardo joven.

—¿Por qué no se le ha de dejar? —No sé, me ocurren ideas... Es hermoso como un querubín; pero aun así, no se puede comparar con su hermana, la pequeña Agénora, la amiga de la infancia.

—Ya pareció,—murmuró entre dientes la Normanda.

—Vos lo habeis querido, porque solo hablando de ella podré explicaros por qué he perdido el apetito a mitad de mi cena. No he sido tan dichoso jamás como en este viaje, y no hubiera trocado mi oficio de asno, como vos decís, por un nombramiento de mosquetero del rey. Y no porque yo tuviera gran confianza en las promesas del caballero, que era arrogante en medio de su miseria, y hablaba sin cesar del esplendor de su casa y de su familia; pero en suma, yo le estimaba por el amor que ya profesaba a la pequeña Agénora. Por el amor que me habia inspirado

TERCERA EDICION.

acharán en las dos indistintamente según la clase de negocios.

Leeos en la Epoca: El general Prim, que ha despatado el mundo de los vivos cuando veía ante sus ojos un porvenir risueño y venturoso, no tenía más que cincuenta y ocho años.

En los primeros de su vida se había dedicado al comercio, que abandonó para empunhar las armas al comenzar en 1833 la guerra civil.

Su carrera fue tan rápida y brillante, que á fines de 1843 era ya brigadier y conde de Reus.

Su anciana madre, residente en Cataluña, ha tenido el inmenso dolor de luna, ha precedido á la tumba el que desde una clase humilde se había encumbrado á la más alta posición y á los honores más insignes.

El general Prim ha muerto como cumplió á sus sentimientos religiosos; la una de la madrugada del viernes, es decir, algunas horas antes de fallecer, pidió el miso los auxilios de la Iglesia, recibiendo su última confesión un sabio y respetable sacerdote, y administrándole el Viático sin ninguna pompa exterior el párroco de la castrense que existió en el mismo ministerio de la Guerra. El sereno valor y la cristiana conformidad que demostró en los postreros instantes de su vida el conde de Reus, serían de lenitivo al dolor de la virtuosa vejez que fué durante muchos años su tierra y amantísima compañera.

El Eco de España publica hoy el siguiente comunicado de D. José Olsagasti: Señor director del Eco de España: Muy señor mío: Parece, según se dice en el ilustrado periódico dirigido por Ud., que yo me arrojaré en palacio para besar la mano del rey.

Aun cuando para los que me conocen es inútil desmentir una invención tan contraria á mi carácter y á mis principios, aprovecho la ocasión para declarar que, á mi entender, soy debe doblarse la rodilla á Dios, y que ni la ha doblado ni la doblará ningún hombre suyo ó de S. S. Q. B. S. M., José de Olsagasti. Madrid 5 de enero de 1871.

Es de advertir que otros periódicos han atribuido este acto al Sr. D. Juan Bautista Alonso.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 7. —Guardia del real palacio: Cantabria.—Jefe de día: Señor comandante del segundo de montaña: D. Ramon España.—Visita de hospital: Barcelona, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: 4.º montado, segundo capitán.—El general gobernador, Peraltá.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 7. —Primer batallón del distrito de la latina.—Jefe de día: D. Vicente Vidaura.—Capitán de estado mayor: D. Rafael León y Hortano.—El secretario.—P. A. J. Valdés.



El ilmo. señor DON JUAN PEREZ GALYO, comendador de la real y distinguida orden de Carlos III, caballero de la S. Juan de Jerusalén y jefe de primera clase de administración civil, falleció el 30 de diciembre último.

R. I. F. Los hermanos, hermano político, sobrinos y testamentarios, ruegan á los amigos que por oleido no hayan recibido escuela de invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que el día de mañana sábado, 7 de enero, á las siete de la noche, en la iglesia de las Calatravas, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8.—F. 48 de abono.—T. 3.º, par.—Fausto. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 98 de abono.—T. 2.º par.—El árbol del Paraíso.—Baile.—Por no escribirse las señas. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 112 de abono.—T. 1.º.—El molinero de Subiza. BUENOS AERDIUS.—A las 8 1/2.—F. 124 de abono.—A. de la 3.ª serie.—T. 4.º par.—El Postest submarino. LOPE DE RUEDA.—(Circó de Paul).—A las 8 1/2.—Jorge el armador.—Las preciosas ridículas. MARTIN.—(Santa Brígida, 3).—A las 8.—Pascual y Carranza.—Concertista de guitarra Sr. Cano.—Quiero casarme.—La mujer de Ulises.—El alcalde de Mostoles. MUSAS.—(Nuncio, 19).—A las 7 y á las 8.—Los pastorellos en Bolca ó la venida del Mesías, con la adoración de los Santos Reyes.—El sacristán y la vida. VARIADA.—A las 8.—Un hipérita.—Lo voz del corazón.—De gustos no hay nada escrita.—Dumont y compañía.

A la recepción hida hoy en palacio han asistido, á mas de comisiones de las armas y de las dependencias del Estado, un individuo por clase y batallón de los voluntarios de la Libertad.

Hoy sale para Barcelona, á cuya audiencia va nombrado, el antiguo periodista, magistrado de la audiencia de Alcabote, Sr. Pardo.

Anuncia como probable un periódico, que la esposa del general Cialdini, duque de Gasta, que es valenciana, dé reuniones este invierno.

El Sr. Ulloa aseguró ayer al tomar posesión de su cargo que no iba á hacer política nueva.

El rey ha dado al general Crespo el encargo de redactar un reglamento para el órden interior de su cuarto militar, disponiendo á la vez que los oficiales que se hallan á sus órdenes usen el mismo uniforme del arma ó instituto á que pertenezcan, sin mas diferencia que una divisa que los distinga de sus compañeros de cuerpo.

Los individuos del ayuntamiento de Priego (Córdoba) van á costear á sus espensas unas brillantes horas fúnebres por el marqués de los Castillejos.

El rey ha señalado la hora de las doce de mañana para que tengan lugar en el templo de Atocha las solemnes exequias mandadas celebrar por el eterno descanso del señor conde de Reus. Asistirá S. M. á dicho acto, y por consecuencia el gobierno, los altos cuerpos, autoridades y clases civiles y militares, que recibirán al efecto invitaciones especiales.

Terminadas las horas, el cadáver del general Prim quedará depositado hasta que se le pueda inhumar definitivamente.

El duque de los Castillejos, hijo del general Prim, ha sido nombrado capitán de ejército y oficial de órdenes del cuarto militar del rey.

Nuestro apreciable colega Gil Blas ha sufrido un contratiempo en su último número. Parece que contra él se instruye procedimiento judicial por uno de sus artículos.

Anoche, despues del Consejo de ministros, que fué bastante largo, no se decía aun nada seguro respecto al nombramiento de altos funcionarios. Es indudable, como ayer dijimos, que los ministros marcharán de perfecto acuerdo en estos nombramientos para evitar resentimientos y para que la conciliación sea una verdad.

En el Consejo de anoche parece que se trató del manifiesto que el gobierno ha de dar al país.

La recepción hoy en palacio ha estado muy concurrida. El rey vestía de capitán general de ejército con el Toison y la banda de Carlos III.

El lunes se reunirán en la embajada inglesa las reuniones semanales suspendidas á consecuencia de la muerte del general Prim.

Ha sido adjudicada la cátedra de Tagalo, creada en la universidad, al señor Goría, opositor propuesto en el segundo lugar de la terna.

Ha sido nombrado magistrado de la audiencia de Madrid el Sr. D. Manuel Vicente García, oficial que era de la dirección del registro de la propiedad y ex-diputado á Cortes.

Hoy despues de la recepción de palacio ha estado á despachar en su ministerio el Sr. Ulloa.

El Sr. Montero Rios volverá á despachar la cátedra de su propiedad.

Los nombramientos de palacio parecen que han dado origen á algunos disgustos entre los amigos de la situación; pero el deseo de conciliación que á todos anima, hará que se repare cualquier inadvertencia.

Un periódico habla hoy del Sr. Abascal para el cargo de gobernador de Madrid. Nosotros creemos que el Sr. Abascal, muy digno de ser considerado por sus servicios á la revolución, ocupará, como quiera que sea, puesto análogo á sus merecimientos.

El Sr. D. Manuel Ovejero ha sido agraciado con una encomienda ordinaria de Carlos III, por servicios prestados como profesor de farmacia.

El rey ha recibido hoy á las comisiones que han ido á cumplimentarle del mismo modo que el día que entró en Madrid: esto es, de pié, en lugar de permanecer sentado según usanza de la antigua corte.

Anoche se decía que las tres direcciones de Gobernación se conferirán á un progresista, un demócrata y un unionista.

En provincias ha sido muy bien recibida la noticia de la reconciliación de los elementos revolucionarios.

El aniversario de la gloriosa conquista de Granada por los reyes Católicos se ha celebrado este año en la forma de costumbre y sin otro accidente que el de lo desapacible de la temperatura que ha sido causa de que el acto no haya tenido la brillantez y animación de otros años.

Un colega habla de los Sres. Gasset, Romero y Robledo y Navarro y Rodríguez, para varios puestos diplomáticos en el extranjero.

Si como se dice se restablecen las antiguas direcciones generales en el ministerio de la Gobernación, el Sr. Perez Zamora volverá á ocupar una de ellas.

Algun diario fede al escita al nuevo ministro de Gracia y Justicia para que desde luego plantee el jurado que ha de entender en los delitos de imprenta.

Para la Igualdad el gabinete del duque de la Torre tiene poca vida. Nuestro colega apenas le concede la necesaria para hacer las elecciones.

Para el 20 del actual probablemente se inaugurarán las obras del canal de Bujear, en la provincia de Granada. Obras de esta clase son las que necesita el país, y son dignos de loa los esfuerzos que para realizarlas hacen algunos concesionarios como los del indicado canal, los cuales están decididos á que pronto fertilicen los campos de aquel término las aguas, encauzadas y dirigidas por la ciencia.

Empiezan ya los trabajos preparatorios para las próximas elecciones de diputados y senadores, y la lucha promete ser muy reñida, pues los partidos todos se muestran prontos á reñir batalla y disputarse el terreno palmo á palmo.

De un día á otro debe publicarse el decreto admitiendo la renuncia que hace días presentó D. Gaspar Rodríguez del pueste que desempeñaba en el Almirantazgo.

Ha sido agraciado con la encomienda ordinaria de la real y distinguida órden de Isabel la Católica el distinguido artista y escritor D. Antonio Campoamor.

Anoche se empezaron á ocupar los ministros de las personas que habian de desempeñar las subsecretarías, y en el consejo de hoy quedaron acordados definitivamente los nombramientos.

Los señores condes de Heredia y Spínola han suspendido las recepciones semanales que tenían los viernes.

Ha regresado á esta capital el señor marqués de Villamagna, despues de haber pasado una larga temporada en sus posesiones de Andalucía.

Hoy comerán los ministros con S. M., con motivo de la solemnidad del día.

Algunos días suele encarecerse el precio de las verduras en los mercados públicos, pero esto consiste en que los pueblos inmediatos sue en abstenerse de traer á Madrid sus producciones, como tienen de costumbre: por no esponer las caballerías al peligro que ofrecen los caminos; pero así que varíe el tiempo, volverá á restablecerse el tráfico y cesará la carestía.

El martes existían en Cádiz 1400 penales que van destinados al ejército de Cuba.

Los periódicos de oposicion, como es natural, dado su criterio, agurran mal del nuevo ministerio de conciliación.

El zaragozano Castillo dice que en este mes tendremos: vientos helados, lluvia y nieve; mares fuertes en parte de Europa, relámpagos y fuertes chubascos nebulosos; el termómetro oscilará entre 4 grados á 12 sobre cero. En Francia grandes lluvias, nieves y hielos sin faltar el viento furioso; en Inglaterra nebuloso y hielos; en Portugal hermoso tiempo á días, y escarchas muy generales en todas partes.

Se ha observado que mientras estos días se ha atendido á la limpieza del centro de Madrid, las calles de los barrios estrechos, aunque sean muy pasajeras, se encuentran en un completo abandono, y no se puede andar por ellas sin esponerse á resbalar en la nieve helada, que cubre, no solo el empinado sino las aceras, lo cual ha sido causa de que algunas personas hayan sufrido golpes de consideración. No queremos entretenernos en citar los puntos donde esto sucede, pues sería relacion demasiado larga; pero sí lo advertimos, esperando se adopte algun medio de que la limpieza del piso, cuando nieve, se verifique sin preferencia en todos los sitios de la población.

Anoche á las doce y media se deshicaron en la calle de la Cruz los caballos que conducían el coche del señor Nestsa, sin que ocasionaran desgracia alguna personal.

Los jefes y oficiales de marina residentes en Madrid obsequiarán mañana con una comida, que tendrá lugar en el restaurant de Fornos, al ministro de Marina de Italia.

Anoche fué detenido por los dependientes de la autoridad un sujeto que

robó un reloj á un caballero en la calle de Atocha frente á la Trinidad.

Despues de la recepción de palacio ha salido el rey á paseo en carreta descubierta, acompañado de dos ayudantes, y sin escolta alguna.

Amigos del general Prim aseguran que éste, días antes del funesto atentado cometido contra su persona, habia manifestado particularmente un propósito que le honraba. Con objeto de descansar un tanto de las penosas fatigas de tantos años, tan pronto como pudiese desembarazarse de la penosa tarea de la gobernación del Estado, para evitar todo pretexto á supuestas acusaciones de ambicion y de influencia, se proponía gestionar para que se le enviara de representante de España en Londres.

Esta tarde recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Burdeos, 5 (6 y 20 tarde.) Noticias de París del 3 por la noche llegadas por globo, dicea que desde el día 27 el enemigo bombardea los fuertes del Este, sin que haya sufrido daños serios.

Casi todos los periódicos piden al gobierno que tome una vigorosa ofensiva.

Sigue perfecta la tranquilidad en París.

El «Diario oficial» dice que el gobierno, de acuerdo con la población, rechaza energicamente toda idea de capitalación.—Fabra.

El brigadier Sr. Lopez Dominguez se asegura que continuará por ahora al lado del duque de la Torre como secretario particular de S. E.

Un periódico habla de próximos viajes del rey á provincias.

El librito que con el título de Zona fiscal ha publicado D. Jorge Barrett y Clarke, ha prestado un gran servicio al comercio, porque da noticias exactas sobre los pueblos que componen el territorio de la nueva zona fiscal y comprende otros datos muy útiles.

Anteayer ha sido preso por la guardia civil en un pueblo inmediato á Madrid un jóven de veinticuatro años de edad con una mano herida, y sobre el que se dice recaen algunas sospechas de que pueda ser uno de los asesinos del general Prim, por cuyo motivo fué conducido á esta capital y puesto á disposición del juzgado que entiende en la causa.

Anoche se estrenó en el teatro Español la comedia El árbol del Paraíso. Fue extraordinariamente aplaudida. Es obra de D. Mariano Luis de Larra. La ejecución acertadísima por todos los actores, distinguiéndose las Sras. Diez y Boldun y el Sr. Catilina, que hizo uno de esos papeles en que está inimitable. El árbol del Paraíso dará justamente grandes entradas.

El Sr. D. Ricardo Villaseñor, oficial de ejército que viene dedicándose con especialidad al estudio y enseñanza de la taquígrafia, dirigiendo la escuela establecida por la dirección de Infantería, acaba de publicar un curioso librito, de grande interés para cuantas personas se dediquen al estudio taquígrafico. Es una colección de lecciones con láminas en que están los alfabetos y terminaciones indispensables para escribir con facilidad y rapidez.

La comision liquidadora del Banco de Valladolid, nombrada recientemente, la componen D. José de la Cuesta, D. Pedro Borneo, D. Eduardo Ruiz Merino, D. Eduardo Hernan Gomez y D. Pedro Pimentel.

Ya está completamente espedita la via férrea de Reinosa á Santander para la circulacion de los trenes.

En la relacion remitida por el teniente gobernador de Cárdenas de los negros esclavos (hoy libertos) existentes en dicha jurisdiccion mayores de 60 años, campea el que se puede llamar muy bien tatarabuelo de todos los de la isla; lleva núm. 2387, fué de la propiedad del Sr. D. Francisco de la Torre, se llama Marcelino y cuenta la friolera de 160 años.

Para el cargo de segundo cabo de la capitania general y gobernador militar de Valencia se indicaba ayer en dicha localidad al general Sr. Larochea.

El consejo de guerra permanente de Bilbao ha condenado por unanimidad de votos y en rebeldía á D. Guillermo Gondra, en concepto de mero ejecutor del delito de rebelion, á la pena de seis años y un día de prision mayor y accesorio de suspensión de todo cargo y del derecho de sufragio durante el tiempo de condena.

La prensa menos apasionada en contra del nuevo gobierno, está conforme en estimar como un verdadero rasgo de abnegacion el que el Sr. Ruiz Zorrilla se haya decidido á aceptar la cartera de Fomento.

El mayor número de las noticias del día versa sobre probabilidades y conjeturas de nombramientos oficiales.

Un periódico habla del Sr. D. Gabriel Rodriguez para un puesto en palacio. Dudamos de que lo acepte, aunque se le ofrezca, quien ha sabido en varias oca-

siones resistir á la seductora tentacion de aceptar puestos en el gabinete que con repetición é instancias le han sido ofrecidos.

Parece que á algunos unionistas importantes se han hecho indicaciones para altos puestos diplomáticos.

Se sigue hablando del Sr. D. Bernardo Iglesias para una de las direcciones de Gobernación.

El Sr. Mosquera continuará al frente de la dirección del registro de la propiedad.

Correspondencias de Lila y de Arras fechadas el 28 del pasado que publica la Independencia belga, dicen que las tropas francesas del general Faidherbe se retiraban entre Arras y Donai.

El Times dice que se ha descubierta una conspiracion entre los 80000 prisioneros franceses internados en Colonia, Maguncia y Coblenza, con objeto de sublevarse el día de Navidad, apoderandose de las armas de sus guardianes, y volver á Francia batallando.

La milicia ciudadana ha sido invitada para asistir á las honras fúnebres que se han de celebrar mañana en la basílica de Atocha por el eterno descanso de D. Juan Prim.

Esta noche se reunirán las comisiones de los 12 batallones de voluntarios de Madrid, con el señor alcalde popular para proceder mañana mismo á la distribución de los socorros que les corresponden á los milicianos mas necesitados, de los 3000 duros que ha entregado esta tarde el rey al Sr. Galdo.

El Sr. Nandin continúa avanzando en su curacion, gracias al esmero y esquisito celo con que está atendido en la casa de socorro de la calle de Fuencarrá, y al buen temperamento del enfermo. Uno de estos días podrá dejar ya su cama.

El activo é inteligente corresponsal en Madrid del New-York Herald, señor Henry Burt, se encuentra enfermo, desde hace algunos días.

El Sr. Galdo, alcalde popular de Madrid, y como tal comandante general de voluntarios, ha permanecido esta tarde al lado del rey durante el tiempo que ha tardado en pasar la oficialidad de la milicia por delante de S. M. en el acto de la recepción, y al pasar los veteranos, el Sr. Galdo hizo al rey en breves palabras la historia de esta institución, y lo que hoy representa.

A la recepción de palacio han asistido hoy 613 oficiales de voluntarios y 38 individuos entre sargentos, cabos y milicianos en representación de los 12 batallones que han quedado organizados.

En Salamanca, parece que se habia formado un complot para robar una gruesa cantidad de metálico del Banco destinada á Zamora; pero el robo no ha podido efectuarse por haberse apercibido á tiempo la autoridad.

El rey ha querido solemnizar el día de hoy disponiendo que se distribuyan 5000 duros entre los pobres mas necesitados de esta capital. Igual cantidad ha mandado que se distribuya entre los milicianos más necesitados. Los jefes de dichas fuerzas con este motivo han nombrado una comision por batallón, con objeto de repartir el donativo lo más acertadamente posible.

Ha sido agraciado con la cruz de la real y distinguida órden de Carlos III, D. Eduardo Quintana y Brodett, oficial primero de la intervencion económica de Cádiz.

La concesion definitiva del ferrocarril de Mantua á Módena se firmó en Florencia el 23 de noviembre, y desde dicha fecha comienza á contarse el plazo de 18 meses á término deben quedar acabadas las obras del camino.

Los capitanes generales han participado hoy que la tranquilidad era completa en sus respectivos distritos.

El Sr. Montero Rios, ex-ministro de Gracia y Justicia, ha abierto su bufete de abogado en la calle del duque de Alba, núm. 13.

Esta tarde han cumplimentado al señor presidente del Consejo de ministros comisiones de la guarnicion de Madrid y demás corporaciones militares.

Esta tarde á las cinco, por los agentes del gobernador civil, y bajo sus instrucciones, según parece, se han sorprendido cincuenta y ocho billetes falsos del Banco de España de á 4000 reales cada uno, en el momento en que se iban á dar ya á la circulacion.

Los billetes con los dos reos que lo tenían en su poder, fueron puestos en el acto en la cárcel de Villa á disposición del juez competente, que debe ser el de Buenavista puesto que la aprehension se hizo en la calle de Alcalá.

El esultor D. José A. Cordero, disculpado del Sr. Piquer, ha depositado en el ministerio de la Gobernación un bien concluido busto del rey.

Ha sido nombrado caballero de Carlos III, el Sr. D. Eduardo Ortiz de Zugasti y Riazor, agregado a la interpretación de lenguas del ministerio de Estado.

Se habla de un próximo viaje a Madrid de la reina Pia de Portugal para cumplimentar a su hermano el rey Amadeo.

Algunos periódicos radicales combaten el nombramiento del Sr. Vallin para gobernador de Oviedo, y le tratan como enemigo.

Se dice, no sabemos con qué fundamento, que va a ser llamado oficialmente a Madrid el duque de la Victoria con un objeto honoroso para él. No sabemos qué fundamento tenga esta noticia.

La Revolución dice que el general Oribe es el indicado para ir de capitán general a Filipinas.

El Imparcial empieza a pedir la estabilidad de los empleados públicos en quienes desea condiciones de aptitud y moralidad.

El día 2 del corriente se abrió en Lisboa la legislatura de 1871 de las Cortes portuguesas, aunque solo para darse cuenta de un decreto aplazando las sesiones para el día 3 de febrero.

Mañana, con motivo de la solemnidad del día de hoy, no se publicará la mayor parte de los periódicos.

Dicen de París que los fuertes que rodean aquella capital están preparados para responder a cualquier ataque, por formidable que pueda ser.

Los prusianos han ofrecido un cange de prisioneros al general Trochu.

El alcalde de Vals ha sido herido gravemente de un trabucazo.

Ayer fueron recibidos por S. M. los ministros de Prusia y Austria en audiencia particular acompañados del señor vizconde del Cerro, primer introductor.

Ayer tarde, el rey, a pie y acompañado de su ayudante de órdenes Sr. Ojea y de los señores duque de Tetuan y Albasca, giró una visita a las caballerizas, habiendo tomado algunas disposiciones en lo relativo a su servicio particular.

Ayer en el tren-correo de las nueve y cuarenta minutos de la mañana salió de esta corte con dirección a Toledo, el batallón cazadores de Béjar.

Ayer se promovió un fuerte escándalo entre tres mujeres en la calle de Pelayo, siendo conducidas a la cárcel de la calle de Quiñones por los dependientes de la autoridad.

D. Tomás Juan y Seva, abogado fiscal de la audiencia de Albacete, ha sido nombrado comandante de Isabel la Católica, en virtud de propuesta hecha en 1855 por el ministerio de la Guerra y por servicios prestados cerca de los generales San Miguel e Iriarte en 1854.

En el teatro de Calderon se verificará esta noche un gran baile de máscaras por la sociedad la Africana, de una a seis de la mañana.

Parece que el Sr. Ruiz Zorrilla, nuevo ministro de Fomento, se propone contribuir por todos los medios posibles, si bien dentro de la legislación existente, a la rápida propagación de la enseñanza primaria.

La sociedad el Capricho celebra hoy dos grandes bailes en los salones de Capellanes: el primero, de serio, de tres y media de la tarde a siete y media de la noche, y el segundo, de máscaras o roado, de nueve de la noche a dos de la madrugada.

Las últimas noticias de París dan los siguientes detalles acerca del combate de la meseta d'Avron:

«El fuego sobre las posiciones bombardeadas, que había sido moderado en la mañana de ayer, por la tarde y por la noche ha continuado muy vivo.

Las baterías nuevas han apoyado a las que habían sido establecidas anteriormente.

Las piezas francesas, menos poderosas que los cañones Krupp, viéndose obligadas a renunciar a hacer fuego, no ha podido la infantería sostenerse en la meseta.

El gobernador tenía el deber imperioso de sustraer esta artillería y estas tropas de una situación en que el fuego inmenso de los prusianos los perjudicaba considerablemente, y mandó y organizó la entrada de las piezas detrás de los fuertes. Esta operación difícil y laboriosa se ha efectuado durante la noche y la madrugada.

Los tiros del enemigo durante la tarde pasaban por cima de la meseta de Avron, y daban en el camino estratégico y algunas veces en las aldeas inmediatas.

La nueva faz, prevista hace tiempo, en que entra el sitio de París, podrá transformar las condiciones de la defensa, pero no podrá atacar ni a sus medios, ni a su energía.

Todo el mundo sabe que el nuevo año no empieza en Rusia hasta el 12 de enero; es decir, que el almanaque ruso es diferente en esto y en otras cosas del nuestro.

Pues bien, la bella marquesa de Alcañices, dedicando un recuerdo bien natural a su patria, darí en la noche de aquel día la gran cena que debió verificarse el 31 de diciembre. Esta noche, sin embargo, obsequiará a sus tiernos amigos y compañeros con un baile, en el que se partirá y comerá la famosa torta de Reyes. Habrá también árbol de Navidad con dulces y juguetes; de modo que la función promete ser inolvidable para la sociedad infantil.

El martes 10 inaugurará su temporada de 1871 el teatro de los condes de Vilches. Hé aquí el programa de la función:

A la zorra candilazo, ejecutada por la condesa de Vilches y el Sr. Cárdenas. Un año en quince minutos, por las señoras de Lilburn y marquesa de Folleville y Sr. Cervantes. El pró y el contra, proverbio de Octavio Feuillet, traducido por la condesa de Vilches y desempeñado por la misma y el Sr. Romée (don Antonio). En las representaciones sucesivas se pondrán en escena otras producciones nuevas de alguna distinguida autora, y el arreglo en que se ocupa el marqués de Molins de Lurne de Feuillet.

Los generales de todos los cuerpos que hay en París se reúnen todos los días bajo la presidencia del general Tschu, para dar cuenta de la situación respectiva de sus tropas y para recibir las instrucciones del general en jefe.

El brazo meridional del Sena dentro de París está helado.

Las nuevas piezas de artillería entregadas al gobierno de la defensa, dice un periódico de Burdeos, son de una precisión singular y muy estimadas del ejército. Con estos cañones, decía últimamente un artillero de la marina, yo me atrevo a echar un hombre al suelo a seis kilómetros de distancia. Las piezas montadas sobre eje, de las que se sirven los wagones blindados, son también de una precisión que sobrepasa a cuanto se podía desear.

Dice un periódico de Burdeos refiriéndose a noticias de París, que se ha celebrado en esta capital un consejo de guerra por todo el estado mayor de tierra y de mar; que reina la mayor confianza y que dentro de pocos días se han de ver grandes cosas.

En Bayona se está formando un importante campo militar; con este motivo parece que el Sr. Gambetta hará una visita a dicho punto.

Horroriza el pensar, dice un periódico de Burdeos, que apenas hay familia en Francia que no lleve luto, por consecuencia de la guerra actual.

Ha vuelto a Córdoba de su expedición a Alora el batallón de cazadores de Figueras.

DIARIO DE MADRID.

ANTOS DE MANANA 7.—San Julian... CULIOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Ala...

ANUNCIOS.

PRIVILEGIO (HIJO), HACE, BAJO LA dirección de su padre, los elixires y píldoras tan apreciados por su numerosa clientela... EN CALLE DEL LOBO, 29, CUARTO... EN CALLE DE LAS BARRERAS, 11...

EXAMEN DE MATRONAS, CONFORME a lo hoy son y conforme deben ser. Por doña Francisca Iracheta, matrona aprobada por la universidad Central...

NARANJAS MANDARINAS a 16 rs. el ciento, gruesas y dulces en la calle del Prado, núm. 15, bajo.—1

PERDIDA DE UN GUARDA-PELO DE oro mate, con rosas y zafiros, en la noche del 4 de este mes, desde el teatro Real al café de la Iberia Hallazgo al que lo presente, calle de Capellanes, núm. 10, portería.

COMISION DE SALAMANCA.—Chorizos, longaniza y buñuelos, manteca, tocino, jamones, costillas, garbanzos superiores. Todo a precios arreglados. Panaderos, 11, pral. izquierda.

UN DESGRACIADO ANCIANO, PERDIDA de un reloj de oro, de 87 años de edad, sumido en la mayor miseria, muerto de hambre y sin el menor recurso de subsistencia, suplica por Dios a las almas caritativas, se dignen socorrerle. Postas, 46, 2.º

INTERESANTISIMO EN la calle de Pontejos número 1, entresuelo izquierda, se admiten huéspedes en habitaciones decentemente amuebladas; las hay también independientes para familias.

SE DESEA ENCONTRAR DOS PUPILOS que paguen de 12 rs. cada uno, en adelante, 6 dos duros 8 rs. para una habitación mas modesta. No es casa de huéspedes. Darán razon, Tudescos, 23, tienda.

AMA DE CRIA.—SE NECESITA UNA Abuela educada, y de buena vida y costumbres, para criar en su casa. Dara razon el memorialista de la calle de las Huertas, núm. 29.

CUARTO ANIVERSARIO. LA SEÑORA DOÑA ASUNCION LOPEZ DE LONGUEIRA falleció el 7 de enero de 1867. Todas las misas que se celebren mañana 7 en la capilla de la Virgen de la Misericordia de la parroquia de San Sebastian por los señores sacerdotes adscriptos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicha señora. Sus padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

La Excm. é Ilma. señoría D.ª ALBERTA DEL CAMPO viuda del Excmo. Sr. D. Pio Laborda, ha fallecido a las cuatro de la mañana del día 6 de enero. Sus hijos, parientes y testamentarios suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 7, a las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Abada, 11, segundo, al cementerio de la sacristía de San Justo y San Millán. El duelo se despide en el cementerio.—Se suplica el coche.

DARA FUERA DE MADRID SE NECESITA doncella y cocinera que sepan bien su of. y tengan buenos informes. Durán raxon Alcalá, 10, tercero.

SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio de la electricidad Rubio, 18, de una a cuatro. A los pobres gratis.

ULTRAMARINOS.—POR URGENCIA de intereses, fuera de la corte, se traspasa una tienda por la mitad de su precio. Hortaleza, 21 y 23 darán razon.

SE VENDE UN UNIFORME NUEVO Sde jefe de administracion superior. Estrella, 3, tercero derecha.

MESA DE BILLAR. Se vende una con todos sus accesorios, por fallecimiento del dueño del Rinconcito, calle de Sevilla, núm. 9. Para tratar de siete a nueve de la noche.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES de LA HORTELANA Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS. Se vende en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Paredes, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol), y Just, (Peligros, 4); Banares (San Bernardo, 15); R. Hernandez (Mayor, 27 y 29); Somolinos (Inantes, 26); Benito (Fuenarrabal, 13 y 15); y Grau. Meson de Paredes, 10, a 24 rs. caja. Y por mayor, con grandes ventajas: En Madrid, calle de San Bernardino, 18, 2.º y en Sevilla, en casa de los Sres. Gando y compañía, calle de la Vida, 13.

REALIZACION DE ALMIBARES Y dulces liados de las comendadoras de Santiago. Todo a 5 rs. libra. Toledo, 34, entresuelo.

AL 2 POR 100 CON GARANTIA se administran casas en Madrid, Hortaleza, 5, 2.ª izquierda.—1

POLVOS Y ELIXIR PARA LA LIMPIEZA DE LA BOCA. Se vende a 4 rs. caja y 10 rs. frasco, en la calle Mayor, 2, gran bazar; Montecasa del autor, Carretas, 7, pral., y en el bazar de la Union, Mayor, 1.

INSTRUCCION PRIMARIA. ESTUDIO REAL-OBJETIVO. SECUNDA ENSEÑANZA. DIRECTOR, D. RAMON GIRALTI-PAULI, CATEDRÁTICO DE INSTITUTO. El estudio Real-Objetivo, método nuevo de enseñanza aplicable a todas las ciencias, viene a llenar la necesidad ya vivamente sentida en España de no estudiar simplemente en los libros y adquirir conocimientos de palabras, definiciones y juicios agenos, sino estudiar la realidad para llevar el espíritu de conocimientos sólidos y útiles para la vida.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero. CARBANZOS FINOS, DE 30 Rs. ARGroba en adelante; escocia fresca, a 17 cuartos libra, 16 id. por bacaladas y 46 reales arroba; aceite añejo de Andalucía, a 16 cuartos libra y 54 rs. arroba; pasas de Málaga en cajas de cuartilla, media arroba y arroba, a 44 rs. id. Gran surtido de vinos y liciores del reino y extranjeros. Fuencarral, 6, tienda nueva.

ZAPATILLAS SUIZAS las únicas verdaderas y baratas por su clase y duracion, se venden por mayor y menor. Montera, 24. El Céfiro.

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS Elegantes y modernos de Paris. Hay comedor de reble tallado, alfombras de todas clases, etc. Roma, 27.

NO HAY MEJOR OBSEQUIO! Ricos tabacos de la gran fabrica de Cabarga y otras. Cajetillas frutas, dulces y otros efectos de América. Cascañilla, vinos y liciores extranjeros y del reino. Baratura sin igual. Mayor, 22 y 24.

PAPEL Y SOBRES EN COMISION DE una casa de Paris. Alcalá, 6 y 8.

ABRIGOS. Cortes de terciopelo a 90, 110 y 140 rs. gones a 14, 18 y 24, mantos granadina de 14 a 35; aerinos 9, 12 y 16 y otros generos. 3.ª pda epa, 34.

LA FORTUNA.—SAN SEBASTIAN, 2. Seda negra, a 6 rs. onza. Elegantes mangutos, boas, corbatas de piel, seda y lana. Regalo de un billete por cada 10 rs. de gasto, para un chate de 8 puntas alfombrado. Gran surtido de generos concerniente al ramo de sedas.

JARABE ANTIREUMÁTICO, SEGURO y eficaz contra estas afecciones agudas, ya sean articulares ó musculares, contra las anginas, catarros y bronquitis, enfermedades del hígado, matriz y vejiga de la orina, y aun en las congestiones y fiebres cerebrales. Frasco, 10 rs., farmacia de Just, Peligros, 4.

SE COMPRA UNA CASA DE 10 a 12 mil duros. Informarán, Carrera de San Gerónimo, 13, litografía.

JAMONES DE AVILES A 3 Rs. LIBRA por piezas. Plaza de Prim, 2 (antes de Isabel 14), tienda.

INTERESANTE A LOS SASTRES. El periódico el Elegante se publica el 5 de cada mes, con figurinos extranjeros. Precios: 15 rs. trimestre, acompañando al pedido sellos 6 letra a favor de don Francisco de Alvaro, en San Sebastián, ó dirigiéndose en Madrid a las librerías de Cuesta, Durán ó Bailli-Bailliere. PRÉSTAMOS Y COMPRAS DE ALHAJAS, papel del Estado, casas y papeletas del Monte de Piedad, con reserva y prontitud VENTA DE ALHAJAS Y RELOJES DE ORO a precios fijos baratos. Las habitaciones de venta separadas de las de empeño. CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO. COPAIVA PURO. CÁPSULAS RAQUIN DE PARIS. Después de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la academia de Medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores a todas las demás preparaciones. Para precaverse contra la falsificación, exijase el nombre del inventor, Raquin, que lleva cada frasco. Véndese en las principales farmacias de España, en donde se hallan los vegetarios y papel de Albesprey. —Depos general en España: I. Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, Madrid; Borro Sio y Ulzurru.

INYECCION BROU. Higiene infalible y preservativa; la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo Exigir el método. Cinco años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Marmta, 102. EL DERECHO CIVIL ESPAÑOL segun las novísimas reformas sobre matrimonio y registro civil y ley Hipotecaria, comparada con la de 1859, concordancias con el proyecto de Código civil, Jurisprudencia del tribunal Supremo de Justicia, hasta el día (1400 sentencias) y opiniones de los jurisconsultos. Precedido de un repertorio alfabético y seguido de un apéndice con los reglamentos de las leyes citadas, por el doctor D. José Sanchez de Molina Blanco abogado del ilustre colegio de Madrid. Se publica por cuadernos de 96 páginas y constará toda la obra de cinco cuadernos próximamente. El primero contiene las leyes y reglamento del matrimonio y registro civil y está a la venta en las librerías de San Martin, Durán, Gaspar y Roig y Bailli Baylliere. Las suscripciones y pedidos de fuera de Madrid, al administrador de la obra, don Pascual Aliaga, calle de la Montera, núm. 12, 4.º, acompañando en carta certificada en libranza ó letra de facil cobro el importe de los cuadernos; el primero se remitirá a vuelta de correo y los demás uno cada diez días. Precio de suscripción, diez reales cada cuaderno.

ANTIGUA Y ACREDITADA EMPRESA DE CARROS DE MUDANZAS DE JUAN MANUEL ANGULO. El dueño de esta empresa, no queriendo alucinar al respetable público con anuncios pomposos, hace presente que ha introducido gran rebaja en los precios de las mudanzas, bien sea por carros ó por ajustes alzados, como se acreditada por la desaparicion de los precios de 70 y 80 rs. que siempre se han anunciado. PRECIOS: Los carros sueltos a 20, 30, 40, 50 y 60 rs., teniendo en cuenta que los carros de esta empresa son del mismo tamaño que los de las demás. ADMINISTRACION, calle del Espejo, núm. 7, Descarga 4, y Magdalena 32. ACEITES DE HIGADO DE BACALAO ASTURIANO, puro, verdadero, moreno claro, inodoro é insípido, extraído y garantizado por el farmacéutico de Cudillero, G. Saenz, de los hígados frescos del genero Gadus, de los marañillos que sorprenden a los médicos. Frasco de 17 1/2 onzas 30 rs., medio 16 rs. El lodo-ferruginoso 40 y 22 rs. El de Liza 24 y 14 rs. Depósito central por mayor y menor, Madrid, farmacia de F. Izquierdo, Ruda núm. 14, donde se expenden las célebres Píldoras febrífugas-infalibles contra intermitentes a 24 rs. caja.